

Garder la gloire dans l'Évangile

Apocalypse 14:1-7

La nouvelle vision dans Apocalypse 14 commence par les mots^[i] : « **Et j'ai regardé, et, voici, un Agneau...** » C'est un changement dramatique par rapport à la vision du dragon et des bêtes vicieuses dans Apocalypse 12 et 13. Ces méchants feront la guerre aux croyants et domineront le monde avec méchanceté. Apocalypse 14 nous assure que ce n'est pas « la fin ». En fait, Apocalypse 14 nous encourage à lire le reste de ce livre en gardant la fin à l'esprit. L'Agneau – le Seigneur Jésus-Christ – introduit dans Apocalypse chapitre 5, se tiendra en victoire sur le mont Sion. Et avec Lui se tiendront ceux qu'Il a conduits à la victoire. Voici une démonstration de la faveur gracieuse de Dieu – Sa grâce triomphante qui est à l'œuvre en chaque croyant aujourd'hui. C'est la gloire de la grâce évangélique et ces 7 versets nous rappellent de garder la gloire dans l'évangile.

Apocalypse 14:1-5 nous rappelle « les 144 000 » introduits à l'origine dans Apocalypse chapitre 7. Là, tout comme la dépravation profonde prend tout son sens, Dieu scellera Ses serviteurs pour les temps dangereux à venir.

I. Les disciples de l'Agneau

A. Apocalypse chapitre 7

Dans un message précédent, tiré d'Apocalypse 7 ([intitulé « Le Sceau du Dieu Vivant »](#))^[ii], nous avons été présentés aux 144 000 qui seront scellés pendant la Tribulation. Ce seront 12 000 de chacune des 12 tribus d'Israël. Comme nous l'avons noté, un cinquième ange vient de la direction du soleil levant (Apocalypse 7:2) pour placer le sceau du Dieu vivant sur 144 000 croyants juifs. Le verset 3 décrit cela comme un sceau – une marque d'authentification ou de gage. Il peut s'agir d'une marque visible de propriété. Mais ce sera certainement une marque de protection et de préservation des témoins de Dieu dans les temps à venir de terribles troubles sur la terre. Ce sceau contraste fortement avec la marque de la bête – l'insigne du condamné – décrite dans Apocalypse 14:9-11. Mais il est important que nous ne nous concentrons pas sur le sceau au point de manquer le souverain. C'est le sceau du Dieu vivant. Le Dieu de la Bible est vivant, contrairement à toutes les idoles de l'imagination des hommes dans les générations depuis l'Éden. Le faux prophète (Apocalypse 19:20) trompera les gens pour leur faire croire que la statue de l'Antichrist est vivante (Apocalypse 13:11-16). Mais sa volonté sera la tromperie mortelle du malheur. Les religions du monde qui enseignent que les hommes deviendront des dieux tomberont dans le piège maléfique de l'Antichrist. Ils l'adoreront comme un dieu avec l'espoir qu'ils puissent eux-mêmes devenir des dieux. Mais nous nous réunissons ici aujourd'hui pour célébrer et adorer le Dieu vivant. Le rouleau sera descellé et les saints seront scellés. Et c'est la gloire de la grâce évangélique.

Ces hommes serviront le Seigneur dans une période si terrible que Jésus a prédit : « ... si ces jours ne sont pas raccourcis, il n'y a pas de chair qui soit sauvée, mais pour l'amour des élus, ces jours seront abrégés » (Marc 13:20). Mais en ces temps prophétisés, observez le triomphe de la gloire de la grâce évangélique dans Apocalypse 14.

B. Apocalypse chapitre 14

« Et j'ai regardé, et, voilà, un agneau se tenait sur la montagne de Sion, et avec lui cent quarante et quatre mille, ayant le nom de son Père écrit sur leur front. Et j'entendis une voix du ciel, comme la voix de beaucoup d'eaux, et comme la voix d'un grand tonnerre: et j'entendis la voix des harpeurs qui harpaient avec leurs harpes: Et ils chantaient comme un chant nouveau devant le trône,

et devant les quatre bêtes, et les anciens: et nul ne pouvait apprendre ce chant que *les cent quarante et quatre mille*, qui ont été rachetés de la terre. Ce sont eux qui n'ont pas été souillés avec des femmes; car ce sont des vierges. Ce sont eux qui suivent l'Agneau où qu'il aille. Ceux-ci ont été rachetés parmi les hommes, *étant* les prémices à Dieu et à l'Agneau. Et dans leur bouche on ne trouva aucune ruse: car ils sont sans faute devant le trône de Dieu. (Apocalypse 14:1-5).

Voici 7 caractéristiques triomphantes de ces serviteurs fidèles de Dieu.

1. 144 000 sur la montagne de Sion, avec l'Agneau, v.1

Les commentateurs sont assez également divisés sur cette question : ce mont Sion est-il la Jérusalem céleste ou la Jérusalem terrestre ? W. A. Criswell pense que c'est dans l'éternité au ciel; John MacArthur pense que Apocalypse 14:1 fait référence à la seconde venue de Christ. Il cite à la fois le Psaume 2 et le Psaume 48 pour parler de la glorieuse victoire de Dieu sur le mont Sion, et c'est le véritable point de cette vision dans l'Apocalypse. Nous avons tout indice que ces serviteurs de Dieu seront protégés par la Tribulation et qu'ils seront honorés dans l'éternité. Le nombre est le même dans Apocalypse 5 et dans Apocalypse 14 ; Aucun d'entre eux n'est perdu! Ce seront des témoignages vivants de la gloire de l'Évangile.

2. Sur leur front se trouve le nom du Père de l'Agneau, v.1

Ces serviteurs portent le sceau de Dieu le Père. Chaque croyant est « **scellé jusqu'au jour de la rédemption** » (Éphésiens 4:30). Et chacun de nous sait que le Seigneur protégera souverainement sa vie terrestre jusqu'à ce qu'il soit prêt à nous ramener à la maison. Car nous savons que la vie éternelle est un don, pas quelque chose à gagner. Selon les paroles de Jésus : « **Et je leur donne la vie éternelle ; et ils ne périront jamais, et personne ne les arrachera de ma main** » (Jean 10:28).

3. Chanter un chant unique au Seigneur sur une musique puissante et céleste. v. 2-3

Les versets 2 et 3 révèlent que ces 144 000 personnes chanteront une doxologie exceptionnelle sur une musique céleste. Se joignant à « une voix du ciel, comme la voix **de nombreuses eaux, et comme la voix d'un grand tonnerre** », ces 144 000 chanteront un hymne unique et exclusif, accompagnés par les harpes du ciel. Arrêtez-vous pour penser à la chorale symphonique la plus glorieuse que vous ayez jamais entendue pour illustrer les versets 2-3. Mais ce chœur, mêlant les voix du ciel et de la terre, sera l'expression ultime de la victoire du Christ – mémorable pour toute l'éternité.

4. Ce sont des gens qui ont été rachetés de leurs péchés. v. 3

Le plus merveilleux de tous, ces 144 000 sont des serviteurs du Dieu vivant qui ont été rachetés par le sang de l'Agneau. Ils vous témoignent comment répondre à la question la plus importante que l'on vous posera jamais : « *Si vous deviez vous tenir devant Dieu et qu'Il vous demandait : 'Que donnerez-vous en échange de votre âme ?', quelle serait votre réponse ?* » Vos bonnes œuvres ne vous sauveront pas. Votre baptême ne vous sauvera pas. N'êtes-vous pas heureux que votre salut éternel ne dépende pas d'un chef religieux qui dit les bonnes paroles ? Récemment, les gens de Phoenix ont découvert que leur prêtre avait dit un mot erroné pendant 20 ans – invalider leurs baptêmes! [\[iii\]](#) (C'est le même baptême dont on leur a faussement dit qu'il les sauverait!) Votre sincérité ne vous sauvera pas. La seule façon d'être racheté, c'est « **par le sang précieux de Christ, comme d'un agneau sans tache et sans tache** » (1 Pierre 1:19). La réponse de la Bible à la question ci-dessus est la suivante : le sang de l'Agneau a été donné en échange de votre âme. Qu'essayez-vous de faire pour aller au ciel ? La Bible témoigne que Jésus a déjà tout fait pour vous. Les religions du monde disent : « Essayez, essayez, essayez » ; La Parole de Dieu dit : « Ayez confiance ». Confiez-vous l'œuvre accomplie de Jésus-Christ seul pour votre salut éternel ?

5. Ce sont des vierges mâles qui se sont consacrées à suivre l'Agneau. v. 4

Dans 1 Corinthiens chapitre 7, l'apôtre Paul a donné ses conseils (pas son commandement) à ceux qui étaient célibataires « dans la détresse actuelle » (l'horrible persécution des chrétiens par les Romains). Paul a encouragé tous ceux qui le pouvaient à rester célibataires à servir le Seigneur. Dans la Tribulation, ces 144 000 personnes choisiront de rester célibataires afin de servir le Seigneur plus librement.

6. Ils sont les « prémices » de beaucoup devant Dieu et l'Agneau. v. 4

Le terme « prémices » désigne le premier produit d'une récolte extraordinaire. Les chrétiens de cet âge d'église sont aussi appelés « prémices ». Jacques 1:18 nous dit : « **De sa propre volonté, il nous engendra la parole de vérité, afin que nous soyons une sorte de prémices de ses créatures.** » Le triomphe de la gloire de la grâce évangélique est l'ADN spirituel des croyants. Dieu a voulu que nous naissions de nouveau par « la Parole de vérité ». Les 144 000 seront les prémices de Dieu au cours de la Tribulation à venir. Comme tous les saints de cet âge d'église, les 144 000 renaîtront par la Parole de vérité. Êtes-vous né de nouveau? Jésus a dit : « **Vous devez naître de nouveau** » (Jean 3:7). Quand vous êtes si malade de l'esclavage auquel votre péché vous a amené, souvenez-vous de ceci : Jésus a dit que vous pouvez et devez naître de nouveau. Il vous offre un nouveau départ glorieux. Notre Dieu peut faire toutes choses nouvelles (Apocalypse 21:5) et Il peut faire un « nouveau vous » (2 Corinthiens 5:17). Lui demanderez-vous de faire cette œuvre glorieuse de grâce évangélique dans votre vie ?

7. Ce sont des messagers sincères qui sont irréprochables aux yeux de Dieu. v. 5

Dans la bouche de ces serviteurs, il n'y aura pas de tromperie. Ils prêcheront la vérité de l'Évangile. Ils seront complètement justes aux yeux de Dieu. Comment est-il possible que les pécheurs – nés en rébellion contre Dieu – soient justes et irréprochables aux yeux de Dieu ? Ce n'est que par le sang de l'Agneau – « **le sang de Jésus-Christ, son Fils, nous purifie de tout péché** » (1 Jean 1:7). Ceux qui sont lavés dans le sang de l'Agneau portent la justice de Christ et sont irréprochables aux yeux de Dieu. Ceux qui naîtront de nouveau sont bénis et lavés de leurs péchés. Rappelez-vous, c'est la juste gloire de l'Évangile !

II. L'ange qui a prêché l'Évangile

Et j'ai vu un autre ange voler au milieu du ciel, ayant l'Évangile éternel à prêcher à ceux qui habitent sur la terre, et à toutes les nations, et tribus, et langues, et peuples, et adorer celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les fontaines d'eau. Disant d'une voix forte: « Craignez Dieu, et donnez-lui gloire; car l'heure de son jugement est venue, et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les fontaines d'eau. (Apocalypse 14:6-7)

Selon Actes 10: 1-7, un ange de Dieu a dit au centurion, Corneille, d'envoyer une invitation à Pierre à Joppé (une ville côtière sur la Méditerranée). Au verset 6, l'ange dit que Pierre dira à Corneille ce qu'il doit faire. Après avoir rencontré Corneille (un païen), Pierre rapporta ce que l'ange dit plus en détail. L'ange avait dit à Corneille : « **Il [Pierre] te dira des paroles par lesquelles toi et toute ta maison serez sauvés !** » (Actes 11:14). Pensez-y! « Des paroles par lesquelles vous et toute votre maison serez sauvés ! » L'ange n'a pas prêché l'Évangile, mais a référé Corneille à un prédicateur de l'Évangile. Si vous êtes perdu dans vos péchés aujourd'hui, et que vous vous demandez ce qu'un ange du ciel vous dirait, voici la réponse : « Trouvez un prédicateur de l'Évangile comme Pierre et il vous dira des paroles par lesquelles vous pouvez être sauvé pour toute l'éternité ! » En cette ère d'église, c'est le dessein de Dieu. Les êtres humains rachetés disent aux autres « les Paroles de vérité » par lesquelles ils peuvent être sauvés.

Mais Apocalypse 14 prédit un changement distinct. Ce sera après l'âge de l'église, pendant la Grande Tribulation. Alors, et alors seulement, un ange du ciel aura le privilège de proclamer « **l'Évangile éternel** » ! Comme s'il avait une chaire dans le ciel, cet ange prêchera l'Évangile à tous les habitants de la terre qui seront vivants à ce moment-là. Dans le plus grand danger possible – d'être jetés dans l'étang de feu pour toute l'éternité – ces gens entendront le message de miséricorde de Dieu, l'Évangile éternel. Sans aucun doute, beaucoup naîtront de nouveau par cette prédication de la Parole de Vérité. La prédication de cet ange à l'avenir peut nous donner des instructions importantes sur la façon de prêcher l'Évangile aujourd'hui. Cela nous aidera à garder la gloire de Dieu dans l'Évangile. L'Évangile est brièvement expliqué dans 1 Corinthiens 15: 1-4, « **Christ est mort pour nos péchés selon les Écritures, et qu'il a été enseveli et ressuscité le troisième jour, selon les Écritures.** » Tel est le contenu essentiel de la Bonne Nouvelle de l'Évangile par laquelle les hommes sont sauvés. Mais maintenant, considérez ce que l'ange soulignera :

« **Craignez Dieu et rendez-lui gloire** » Si nous voulons prêcher l'Évangile, nous devons prêcher la crainte de Dieu et la gloire de Dieu. Ce n'est qu'en prêchant l'excellence unique de notre Dieu que les hommes pécheurs peuvent reconnaître qu'ils sont privés de Sa gloire (Romains 3:23).

« **L'heure du jugement est venue** » La proclamation de l'Évangile doit inclure la prédication sur ce que Dieu appelle « péché » et le jugement de Dieu sur le péché.

Adorez le Créateur qui a fait le Ciel, la Terre, les océans et les sources

La prédication de l'Évangile doit souligner la nécessité pour chaque pécheur de se repentir et d'adorer le Seigneur, le Créateur qui a fait toutes choses. Se tourner vers le Seigneur, c'est se tourner vers une vie nouvelle dans le Christ et trouver la gloire de l'Évangile. Ici, au Calvaire, nous soulignons l'Évangile glorieux avec l'acronyme suivant:

G – La gloire de Dieu – Apocalypse 4:11 « Tu es digne, ô Seigneur, de recevoir gloire, honneur et puissance ; Car Tu as créé toutes choses, et par Ta volonté elles existent et ont été créées.

R – La rébellion de l'humanité – Romains 3:23 « Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu. »

A – Le terrible châtiment de la rébellion – Romains 6:23 « Car le salaire du péché est la mort, mais le don de Dieu est la vie éternelle par Jésus-Christ notre Seigneur. »

C – Christ a payé la pénalité ! – Jean 3:16 « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. »

E – Embrassez Christ par la foi aujourd'hui – Romains 10:9 « Si vous confessez de votre bouche le Seigneur Jésus et croyez dans votre cœur que Dieu l'a ressuscité des morts, vous serez sauvés. »

Que Dieu nous accorde de prêcher l'Évangile comme un ange et de garder la gloire dans l'Évangile.

Pasteur Gordon Dickson, Calvary Baptist Church, Findlay, Ohio <https://www.cbcfindlay.org/keeping-the-glory-in-the-gospel/>

^[1] Voir Apocalypse 4:1 ; 6:2,5,8; 7:9 et 14:14.

^[2] Voir Le Sceau du Dieu vivant, consulté à <https://www.cbcfindlay.org/the-seal-of-the-living-god/>

^[3] Natacha Larnaud, « Un prêtre a utilisé un mot erroné lors des baptêmes. L'église dit maintenant que des milliers de personnes étaient invalides. » CBS News, 15 février 2022 consulté à <https://www.cbsnews.com/news/catholic-priest-andres-arango-baptisms-invalid-phoenix-church/>